

Jahresbericht 2008 des Naturschutzvereines Schönenberg

Vereinswesen

Im Vereinsjahr 2008 konnten die Vereinsgeschäfte an fünf Sitzungen abgearbeitet werden. Daneben vertrat der Präsident den Verein an zwei Regionalgruppensitzungen. Der Obmann besuchte eine Informationstagung des Zürcher Vogelschutzes zum Thema Avimonitoring.

Vorstand/Revision

An der letzten GV trat Elisabeth Wälchli von ihrem Amt als Revisorin zurück. Der Vorstand möchte ihr an dieser Stelle ganz herzlich für den langjährigen Einsatz danken. Als neue Revisorin stellt sich Beatrice Beller zur Verfügung. Die offene Stelle im Vorstand konnte noch nicht besetzt werden. Damit fehlt dem Verein nach wie vor ein/e Aktuar/in.

Mitgliederwesen

Der Verein zählte im Jahr 2008 108 Mitglieder, d.h. 1 Mitglied mehr als im Jahr 2007.

Finanzen

Im vergangenen Vereinsjahr betrug der Aufwand CHF 4'399.10 bei Einnahmen von CHF 4844.45. Daraus resultiert ein Gewinn von CHF 445.35.

Vogelschutz

Die Betreuung und Reinigung der Nistkästen war auch 2008 mit einem hohem Aufwand verbunden. Die Witterung im Frühjahr erschwerte ausserdem die Nistkastenkontrolle. Von über 500 Kästen konnten 317 gereinigt und kontrolliert werden.

Amphibienschutz

Seit 2007 werden die Amphibienzäune, die vorher von André Widmer betreut wurden, von Annegret Baumann und Verena Eschmann betreut. Die Übergabe des Amtes verlief aufgrund des Einsatzes von allen Beteiligten tadellos. Im Frühling 2008 konnten zwar mehr Amphibien in den Fangschalen an den Zäunen registriert werden als im Jahr zuvor. Die Bestände sind aber nach wie vor sehr tief. Ein Grund mag eine Krankheit sein, die die Amphibienbestände stark schrumpfen lässt. Es ist aber auch davon auszugehen, dass die Verlandung des Weihers im Hinterbergried der Amphibienpopulation in Schönenberg zusetzt.

Homepage

In diesem Jahr hat der Verein seine Homepage überarbeitet und neu gestaltet. Nach wie vor finden die Mitglieder und alle Interessierten Informationen über den Verein und seine Tätigkeiten, sowie eine grosse Anzahl von Bildern, die das Vereinswesen dokumentieren. Der Newsletter zu Veranstaltungen und Exkursionen hat sich etabliert und stösst bei den Mitgliedern auf grosses Interesse.

Aktivitäten

Wie in den vergangenen Jahren waren die Exkursionen und Veranstaltungen auch im Jahr 2008 sehr gut besucht. Zum ersten Mal wurde ein spezieller Anlass für Kinder durchgeführt. Am Anlass konnten Kinder unter Aufsicht mit Bohrer und Säge Nisthilfen für Wildbienen bauen. Leider erschienen nur wenige Kinder am Anlass. Diese hatten aber 'grossen Plausch' an der Sache.

In diesem Jahr hat der NV an zwei Einsatztagen eine Hecke im Rothenblatt zurückgeschnitten, die der Verein vor Jahren gepflanzt hatte. Ausserdem leistete der NV im Rahmen eines Wiederansiedlungsprojekts für einen Schmetterling (Grosse Wiesenvögelchen) einen Mäheinsatz im Hinterbergried und baute in diesem Zusammenhang eine sogenannte 'Triste', eine traditionelle Form der Streuaufbewahrung.

Alle Exkursionen und Anlässe sind im Detail auf unserer Homepage <u>www.nv-schoenenberg.ch</u> mit vielen Bildern dokumentiert.

Dank

Zum Schluss möchte ich mich beim Vorstand sowie bei allen Mitgliedern und Gönnern für den tollen Einsatz im vergangenen Jahr und die grosszügigen Spenden ganz herzlich bedanken. Der Verein hofft, viele von Ihnen an den Veranstaltungen im Vereinsjahr 2009 begrüssen zu dürfen.

Dr. Markus Hohl, Präsident

